



Journal Interne

Si la période de l'épidémie de la COVID-19 met un coup d'arrêt brutal à l'activité, dès octobre 2021, nous serons en bataille de marche pour vous proposer nos activités sur l'année 2022

Les Commémorations du 18 juin dans le Var

Sommaire

Édito du Président	2
Les commémorations	3
Activités	4
Événements	5-6
Hommages	7
In Memoriam	8



Venez nous rencontrer
à notre Permanence
à La Farliède

Angle rue Carnot- Place de la Liberté
Le samedi de 9h30 à 11h00.

Vous souhaitez nous rejoindre et
adhérer à notre Association pour
participer à la vie de l'Association.

Vous pouvez télécharger le bulletin
d'adhésion sur le site :

Clubvarois18juin.fr

le remplir et nous le renvoyer par
courrier à l'adresse du siège social :

1654 avenue de la Mer-Villa9
83140 Six-Fours-Les-Plages

Le décret du 19 mars 2006 au Journal Officiel n° 67 instituant le 18 juin comme
« Journée nationale commémorative de l'appel historique du général de Gaulle à refuser
la défaite et à poursuivre le combat contre l'ennemi ».

Tous nos représentants du Var étaient sur le pont. On vous invite à vous connecter à
notre site pour les photos exclusives. Merci à eux ..



A la base de notre civilisation, il y a
la liberté de chacun dans sa pensée,
ses croyances, ses opinions,
son travail, ses loisirs.
Charles de Gaulle



Louis Fiori
Président d'associations patriotiques et gardien du temple gaulliste Varois

« Pourquoi je suis gaulliste ? »

On me demande encore aujourd'hui pourquoi je suis gaulliste ?

Je réponds volontiers parce que le général de Gaulle a marqué toute ma vie depuis mon enfance et encore très fortement aujourd'hui cinquante ans après sa mort.

Comment ne pas être gaulliste quand après la déclaration de guerre des alliés contre ceux de la paix, quand le 10 mai 1940, les allemands envahissent la Hollande, la Belgique, puis la France après l'effondrement du front Français, un homme a surgi de sa haute stature, cet homme le général de Gaulle lance depuis Londres un appel à tous les Français.

Comment ne pas être gaulliste quand le gamin que j'étais témoin de cette période (j'avais 9 ans en 1940) constatait un profond bouleversement des adultes pris entre l'envahissement des nazis et cet appel, qui par la force des mots disait bien quand tout semblait perdu, que la défaite n'était pas définitive et que le vaste empire Français faisait bloc avec l'empire Britannique, la lutte contre l'ennemi serait poursuivie quand la dernière phrase de cet appel mettait en exergue la flamme de la Résistance qui ne doit pas s'éteindre et ne s'éteindra pas.

Quand cet appel disait aux Français de ne pas accepter l'occupation de la France par l'ennemi nazi, qu'il fallait faire quelque chose, que la France était en danger, que par cet appel le mot « **résistance** » marquait déjà les esprits et qu'il nous fallait nous, Français s'organiser de l'intérieur.

C'était les propos que j'entendais parmi les hommes qui se réunissaient dans notre maison de campagne à Dranguignan (83) nous étions en juillet 1940.

Un exemple parmi tant d'autres sur ma résolution d'être gaulliste. En effet, pour moi, l'action la plus marquante du général de Gaulle a été sa volonté pour la mise en place en France, d'une force de frappe nucléaire devant les menaces extérieures après les premiers essais arrêtés en Algérie, suite à son indépendance, les essais se sont poursuivis sur le site des atolls de la Polynésie Française. Officier Marinier embarqué sur le porte avion Foch en 1966. Je suis témoin de la coordination à partir de ce navire des essais nucléaires et leurs achèvements.

Grace au général de Gaulle la France est dotée aujourd'hui d'une force nucléaire à partir des sous-marins (S N L E) lanceurs d'engins à têtes multiples.

Faisant de la France une nation qui force le respect de tous les pays du monde au moins dans ce domaine.

Alors que de Gaulle a tout fait pour la grandeur de la France, il semblerait aujourd'hui et depuis plusieurs années que nous assistons au processus inverse.

En effet, la France a toujours opposé les pauvres aux riches, les jeunes aux vieux, les personnes de couleurs aux blancs, et dans certaines circonstances les femmes aux hommes .

Cette absence de cohésion et de solidarité Nationale font le jeu des extrémistes dont la tendance est d'affaiblir notre République.



“Les choses capitales qui ont été dites à l'humanité ont toujours été des choses simples.”

Charles De Gaulle

L'appel du 18 Juin : le Var avec nos représentants



Cet appel fut à l'origine de la naissance de la résistance lors de la seconde guerre mondiale. Le texte de l'affiche ne doit pas, non plus, être confondu avec l'appel radiophonique prononcé le 18 juin 1940, qui n'a pas été enregistré par la B.B.C. comme ce fut le cas pour l'appel du 22 juin.

Assemblée Générale pour l'année 2020.



Vous étiez invités à exprimer votre vote à distance, suite à l'impossibilité par obligation sanitaire à tenir physiquement une Assemblée Générale pour l'année 2020. Ouverture des votes: du 1er février 2021 au 15 février 2021 .

Merci pour votre confiance .

Résultats des votes :

-Rapport Moral du Président : 85 votants, contre 0, abstentions 2. -Rapport d'activités de l'année 2020 : 85 votants, contre 0, abstentions 2. -Rapport financier 2019/2020 : 83 votants, contre 2, abstentions 2.

-Modification des articles des statuts : -Article 7, Article 12 : 84 votants, contre 1, abstentions 3.

-Fermeture du compte de la banque postale. Nous conservons que la banque Crédit Mutuel Liberté Toulon : 81 votants, contre 1, abstentions 5.

-Renouvellement du Conseil d'Administration pour les deux membres en fin de mandat : Jacques Quentin : 86 votants, contre 0, abstention 1. - Jean-Pierre Trouboul : 77 votants, contre 2, abstentions 8.

-Changement de l'adresse du siège de l'Association Varoise de l'Appel du 18 Juin : Par décision du Conseil d'Administration en date du 16 janvier 2021 le siège de l'Association est transféré à l'adresse du Vice-président : Jacques Quentin, 1654 avenue de la mer-villa N°9, 83 140 Six-Fours-les-Plages.

L'analyse des résultats permet d'établir que tous les votes exprimés ont obtenu la majorité absolue.

Les membres du bureau sont pleinement satisfaits de votre participation à cette nouvelle forme d'Assemblée Générale. Tout est conforme à ce que nous escomptions. A nous tous de poursuivre le chemin, pour la grandeur et le rayonnement de notre Association qui aujourd'hui comporte plus de 270 membres. Le conseil d'administration renouvelle la confiance aux membres du bureau. Suite aux résultats une réunion a été programmée en mai 2021 .



Quelques photos de la réunion du Conseil d'Administration en mai pour annoncer les résultats de son Assemblée Générale ordinaire de février 2021. Si la crise du Covid-19 a donné un coup d'arrêt aux activités de l'association pour une partie de la saison, elle a aussi été pour ses responsables l'occasion de réfléchir à l'avenir de l'association. Un avenir que les dirigeants espèrent sous le signe du renouveau à travers la mise en place d'activités nouvelles et inédites avec l'Éducation Nationale en 2022 par le biais de nombreuses expositions sur Charles de Gaulle dans le Var. Jacques Quentin explique : « On a travaillé sur cette thématique au sein du conseil d'administration, de la structure mais aussi en interrogeant les membres. De nouveaux membres ont été cooptés au sein du Conseil d'Administration avec de nouvelles idées, et que les adhérents ont renouvelé leur confiance, le plus grand nombre a renouvelé leur adhésions ».

Prévision :

Mois d'octobre 2021 une conférence-déjeuner avec une personnalité importante (nous attendons sa réponse).

Le site de notre Association.

Le top des 10 pays qui visitent notre site dans le monde : France - Chine - USA - Allemagne - Argentine - Côte d'Ivoire Émirats arabes unis - Belgique - Canada. Le nombre moyen de visites par mois sur l'Année 2020 : 300/mois.

Depuis la création de notre site : 2013 – 2020 : 15000 visiteurs.

Tombola

Vu les circonstances nous avons organisé à la place de notre loto, une tombola qui à eu un grand succès, tous les billets ont été vendus soit 840 tickets. (Tablette tactile, enceinte connectée, appareil à donuts, aspirateur, casquettes, stylos, range CD, amplificateur enceinte, décapsuleurs, barbecue, chocolatière, sac à dos, gourde, porte clés, bréviaire du Général de Gaulle et le super lot : un magnifique livre). Des personnes n'ont pas encore pris leurs lots, ils se trouvent à la permanence de La Farlede.

L'exposition

L'exposition de Six-Fours-les-Plages « Charles de Gaulle, une passion pour la France » a été présentée au CDI du collège Font de Fillol du 10 mai au 21 mai. Les six classes de troisième ont pu la visiter sous la conduite de leur professeur d'histoire et du professeur documentaliste. Les élèves devaient compléter un questionnaire et une frise chronologique. La figure du Général avait déjà été étudiée en classe dans le cadre de la Seconde Guerre mondiale et de la Résistance et l'exposition a été l'occasion de s'assurer que les élèves connaissaient son rôle de « chef de guerre ». Elle a permis d'évoquer son rôle de chef d'État à travers la naissance de la Vème République et sa Constitution mais aussi de poursuivre l'étude du programme d'histoire en traitant de la décolonisation à travers la guerre d'Algérie et de la guerre froide à travers les rapports de la France avec les États-Unis et sa volonté d'indépendance nationale et de grandeur.

« Dans quelques mois, tout le monde parlera à nouveau du Général de Gaulle »

Le Vice-président de l'association raconte : « On ne veut pas seulement faire découvrir la figure politique, on veut montrer l'homme dans le même temps avec tous les aspects de sa personnalité. Ainsi, on retrace le parcours de l'homme, du Général et enfin du Président. Distiller le savoir dans l'esprit des plus jeunes est très important. Dans quelques mois il y aura de nouvelles élections et vous verrez que tout le monde parlera à nouveau du Général de Gaulle en se réclamant de son héritage. »



Métropole

13

SIX-FOURS

« Pour que la flamme du souvenir ne s'éteigne jamais »

Le collège Font de Fillol accueille vingt-cinq panneaux se référant à De Gaulle jusqu'au 21 mai

Jusqu'au 21 mai, le collège Font de Fillol accueille vingt-cinq panneaux se référant à De Gaulle jusqu'au 21 mai. L'exposition est organisée par l'association Charles de Gaulle et ses amis de Six-Fours-les-Plages. Elle est présentée dans le CDI du collège. Les panneaux traitent de la naissance de la Vème République, de la décolonisation, de la guerre d'Algérie, de la guerre froide, des rapports de la France avec les États-Unis et de la volonté d'indépendance nationale et de grandeur.



Une quinzaine

de panneaux se réfèrent à De Gaulle jusqu'au 21 mai. L'exposition est organisée par l'association Charles de Gaulle et ses amis de Six-Fours-les-Plages. Elle est présentée dans le CDI du collège. Les panneaux traitent de la naissance de la Vème République, de la décolonisation, de la guerre d'Algérie, de la guerre froide, des rapports de la France avec les États-Unis et de la volonté d'indépendance nationale et de grandeur.

Anniversaire 90 ans !!



Le 31 mai 1931, c'était dimanche, sous le signe du Gémeaux, notre Président Louis Fiori naissait à Draguignan, de parents Italiens qui avaient fui le sud de l'Italie. A 9 ans il entend les paroles de France en danger. En 1948 il décide de s'engager dans la marine Nationale, après l'obtention du brevet élémentaire radio à l'école de la marine à Porquerolles, il part en Indochine sur le paquebot Pasteur, puis il a embarqué sur 23 navires différents.

Après cette belle carrière militaire, son engagement et ses convictions sont celles que le Général de Gaulle a incarné (comme il aime le dire « son idole c'est Charles de Gaulle et non les chanteurs à la mode »).

Le 31 mai 2021, tout le Conseil d'Administration de notre Association et tous ses amis lui ont souhaité un joyeux anniversaire car pour Louis la vieillesse n'est pas un naufrage à l'inverse de la citation de Charles de Gaulle envers Philippe Pétain, mais un bain de jouvence qu'il croque à pleine dent. Bravo à notre cher Président.

Le CNRD 83 dans le VAR

Mercredi 23 juin, le secrétaire général de la préfecture Serge JACOB, représentant le préfet du Var a présidé la cérémonie de remise des prix décernés aux candidats auteurs des meilleures productions du département pour les éditions 2019-2020 et 2020-2021 du Concours National de la Résistance et de la Déportation (CNRD). La cérémonie s'est déroulée en présence d'Olivier Millangue (inspecteur académique, directeur académique des services de l'éducation nationale du Var), Jean-Marc Noaille (inspecteur d'académie, inspecteur pédagogique régional d'histoire-géographie, référent académique Mémoire et Citoyenneté), Jean Morin, président d'honneur du CNRD 2020 et 2021, président de l'Union départementale des Combattants Volontaires de la Résistance. Six élèves ont été mis à l'honneur, parmi les 204 jeunes Varois ayant participé. Leurs travaux ont été sélectionnés au niveau départemental par un jury constitué d'enseignants varois et de représentants d'associations mémorielles dont l'Association Varoise de l'Appel du 18 Juin.



Les réseaux sociaux et l'Association.

Depuis deux années, Davy ZAHOUT, étudiant en Master 1 Droit public au sein de la Faculté de droit et de science politique d'Aix-en-Provence, est adhérent de l'Association Varoise de l'Appel du 18 Juin. Aujourd'hui, il nous relate son action à travers la manipulation des outils numériques.

Ma découverte de l'Association Varoise de l'Appel du 18 Juin est si vive dans mon esprit que je m'en souviens comme si c'était hier. Alors que cette dernière s'est réalisée lors de l'exposition intitulée « Charles de Gaulle, une passion pour la France », je ne pensais pas trouver une nouvelle famille, la famille gaulliste. Parmi les missions qui m'ont été confiées, je souhaite vous rendre compte de mon action relative à l'exploitation des outils numériques. Mon adhésion s'est illustrée par ma volonté de promouvoir notre association sur les réseaux sociaux. De ce fait, un compte officiel a été créé sur un réseau social intitulé « Instagram » qui est un service de partage de photos et de vidéos. Depuis sa création, le compte officiel de notre association ne comporte pas moins de 315 abonnés ! Notre objectif est de faire état de l'inébranlable action patriotique et apolitique de l'Association Varoise de l'Appel du 18 Juin par le biais des réseaux sociaux. En effet, chaque réseau social constitue un important moyen de communication et de promotion. À ce titre, j'ai pris l'initiative de faire cette proposition de créer un compte. Celle-ci a été accueillie avec enthousiasme par M. Jacques Quentin, vice-président de notre association. Notre volonté de perpétuer l'esprit de la Résistance doit être également communiquée par l'intermédiaire des nouvelles technologies qui abritent un grand nombre de nos concitoyens. Du fait qu'un monde numérique s'ouvre à notre association, il est important de s'y rendre et de l'utiliser à bon escient. Par conséquent, j'invite chacun d'entre vous à se rendre sur notre compte officiel :

« club_varois_18_juin » pour promouvoir nos idées gaullistes et remporter le seul combat qui compte, le combat pour « une certaine idée de la France ».

Suite au décès de Micheline LAMBLARD un hommage en la cathédrale de Toulon lui a été rendu le 14 février 2021.



Micheline était un membre apprécié et engagé. Toutes ces années passées à ses côtés nous ont permis de la découvrir et de l'apprécier. Pilier de l'association depuis de nombreuses années, elle était toujours aux services des autres, elle restera fidèle à ses convictions. Sachez aussi que sa bonne humeur et son état d'esprit vont beaucoup nous manquer. Fidèle Gaulliste de toujours elle nous laisse une empreinte qui restera longtemps gravée dans nos mémoires et dans nos cœurs. Elle sera présente dans nos esprits à tous et nous honorerons sa mémoire comme il se doit en continuant à nous battre pour les valeurs Gaulliennes qu'elle incarnait être les meilleurs comme elle -même le souhaitait quand elle était encore à nos côtés.



L'hommage à notre ami Jacques THIMOLÉON a été célébré le samedi 20 février 2021, il était maire-adjoint honoraire de la ville d'Ollioules depuis 2010, chargé du protocole et maître des cérémonies patriotiques, également membre de notre association depuis de nombreuses années. Toujours présent à toutes nos AG, il venait toujours accompagné de Brigitte Crevet, conseillère municipale de la ville d'Ollioules.



Un dernier hommage a été rendu à Guy VADON le 26 avril 2021, engagé à 17 ans, ancien de la 1er Division Française Libre, il s'est éteint à l'âge de 96 ans. C'est en qualité d'ambulancier qu'il avait participé à la campagne d'Italie, au débarquement de Provence en août 1944, à la libération de Lyon et de Strasbourg et avait été blessé à Ronchamp. Il a été pendant de longues années le président de l'association de l'Amicale de la 1ère DFL qu'il a dû se résoudre à dissoudre en mars 2009, faute d'adhérents encore en vie. Membre de notre Association depuis 2011.

« Les morts sont des invisibles, mais non des absents ».



Décès du ICL Dorian ISSAKHANIAN, le BCH Tanerii MAURI et le ICL Quentin PAUCHET du 1er régiment de chasseurs de Thierville-sur-Meuse" ils avait rejoint l'opération Barkhane. Ils sont morts au combat en décembre 2020.



La force antidjihadiste française Barkhane a été de nouveau mortellement frappée au Mali, deux soldats, dont une femme. Une attaque à l'engin explosif improvisé dans la région de Ménaka (nord-est) entraîne la mort du sergent Yvonne HUYNH et du brigadier Loïc RISSER, tous deux issus du 2e régiment de hussards de Haguenau, près de Strasbourg (est). Un troisième soldat a été blessé mais ses jours ne sont pas en danger.



Mercredi 24 février, le décès de Camille BOURHIS, figure emblématique de la politique à La Réunion. Ancien conseiller régional, conseiller municipal et adjoint aux maires de Saint-Denis, ancien combattant, ancien résistant de la France Libre. Sa fidélité aux mouvements gaullistes a été exemplaire, La Réunion perd donc un de ses « vieux créoles » qui l'ont défendue corps et âme pour faire qu'elle soit libre et moderne en 2021. Il est décédé à l'âge de 97 ans.



Les obsèques de Jean-Pierre SAINMONT ont eu lieu le 5 mai 2021 au crématorium de Cuers. Il était adhérent de notre association depuis 2008, toujours disponible pour participer aux différentes activités bénévoles de l'association.



Éric RAOULT, Compagnon gaulliste, adhérent historique du RPR, parlementaire et ministre de Jacques Chirac, il était animé par une certaine idée de la France. Ancien ministre, député et maire, Eric Raoul est décédé à l'âge de 65 ans le 16 avril 2021.



Gaulliste proche de l'UDR puis du RPR, mais sans y adhérer, Marc BECAM marque son indépendance en s'affranchissant des clivages gauche/droite. Il vote la loi Veil, est favorable à l'abolition de la peine de mort et dans ses mandats de maire se montre proche des milieux culturels. Ancien maire de Quimper, ancien député, ancien sénateur, ancien secrétaire d'État durant le mandat présidentiel de Giscard d'Estaing, ancien conseiller général et conseiller régional. Il est décédé le mercredi 21 avril 2021 à Quimper. Il aurait eu 90 ans en octobre 2021.



Décès de Jean MORIN à l'âge de 93 ans, combattant volontaire de la Résistance, ancien résistant varois engagé depuis plus 70 ans dans le travail de mémoire, commandeur dans l'ordre des Palmes académique. Président d'honneur du CNRD 83, 2020 et 2021. Président de l'Union départementale des Combattants Volontaires de la Résistance.

Cette photo date du 23 juin dernier, à l'invitation du Préfet pour la remise des prix CNRD 83.

« Nous adressons aux familles nos condoléances les plus sincères et les plus attristées. »

Rencontrez, écoutez
Adhérez, renouvelez votre adhésion
ou soutenez l'Association en cette période de crise sanitaire
plus que jamais, nous avons besoin de vous!
Elle rassemble et entend promouvoir les idées gaullistes!

"Dans ce monde d'aujourd'hui, on ne peut dissocier le sentiment et la politique."

De Charles de Gaulle / Discours à Varsovie - Septembre 1967